

De sol a sol

AL VUELO

Así como vienen días en series que llueve incesantemente o que, por el contrario, hace un sol hermoso, aunque sea en pleno mes de enero, así ocurre también con los sucesos y acontecimientos, que unos días se amontonan y no hay en el periódico casi espacio suficiente para relatarlos, y otros no ocurre nada, absolutamente nada digno de mención.

Ahora toca la racha a la carencia de motivos sobre que ocuparnos, si no queremos meternos de lleno a cultivar el "canard", que es lo que impera, a falta, por lo visto, de otras cosas.

Estamos, se conoce, en un período de trascisión; faltan, se conoce, sólo unos días para llegar a lo que en nuestra ciudad podemos llamar la normalidad, y nos encontramos inquietos, nerviosos, hasta ver conseguidos nuestros deseos, que ojalá sea cuanto antes, que es lo que hace falta.

En la Diputación sigue el tribunal de exámenes eliminando opositores, hasta quedar reducidos a la mínima expresión, que serán cuatro, los cuatro señores afortunados que se llevarán las plazas, sacadas a pulso, verdaderamente, pues todos dicen que han hecho brillantes ejercicios.

El señor gobernador se curó en salud de algunas afirmaciones hechas por la Prensa, referentes a intromisiones más o menos explícitas en el asunto de las construcciones de Alegorrieta, y después nos comunicó una serie de viajes a diferentes pueblos de la provincia, donde, por lo visto, es necesaria su presencia.

Sigue el alcalde por los Madriles, sin que sepamos cuándo será su regreso, que seguramente será triunfal, porque no hay duda que ahora va la vencida, y que si es cierto lo de que el pobre porfiado saca lo que se propone, por falso de machacar no ha de quedar.

Pocos días faltan para que se resuelvan todas las incógnitas que ahora vagan por el ambiente, dando lugar a las fantasmagorías e invenciones que por ahí circulan, y a ver si de una vez entramos en lo que para nosotros es la normalidad y llega la temporada veraniega con todos sus atractivos de siempre, reabriendo nuestra hermosa ciudad su vida y su aspecto de siempre.

Asuntos callejeros tampoco hubo muchos, quedando todo reducido a la detención de unos mecheros y mecheras que habían llegado de Barcelona para dedicarse al robo de paraguas en las tiendas y de cuanto se viniera a mano.

Se acerca el día festivo y con él el descanso, el paseo tranquilo, la vida del campo en unas cuantas horas. ¡Que no llueva!, es lo mejor que todos podemos desear.

ASORDEP.

Las organizaciones

obreras Convocatorias

SINDICATO DE OBRERAS Y OBREROS DE LA AGUJA

Mañana, lunes, a las nueve, en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda, celebrará asamblea ordinaria este Sindicato.

Por haber asuntos de mucho interés, el Comité ruega la asistencia a todos los federados. — El Comité.

Círculo francés

Hoy, domingo, desde las seis de la tarde a las nueve de la noche, se celebrará en los amplios salones del Círculo Francés una gran "soirée danzante", a la cual podrán asistir los socios y sus familias.

Para entrar al baile se podrá exigir la tarjeta de socio o el último recibo. No cabe duda que hoy, como siempre, se verá concurridísima esta velada, cuya parte musical correrá a cargo de una notable orquesta.

Mitigal

contra la sarna.
Acreditadísimo y
recomendado por
los médicos.
Limpieza en el uso.
No mancha la ropa.
Desprovisto de olor.



DE SOCIEDAD

Santoral

Mayo 10. Domingo.—Santos Antonino, Nicolás, Gordiano, Félix Dalmacio y Simplicio. Sol, sale á las 4:54 de la mañana; ponece á las 7:21 de la tarde.

Viales

Procedente de la capital montañesa llegó ayer mañana á San Sebastián y prosiguió por la tarde su viaje á París, acompañado de su bellísima esposa, el culto abogado don Luis Fernández Hontoria.

—De la capital de Navarra llegó el culto abogado don Rafael Yanguas.

—Procedente de Bilbao, y de paso para la villa y corte, don Tomás Callejo.

ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—Acompañado de su bella esposa vino de Biarritz y seguirá para Madrid, el rico industrial don Raúl Peant.

—Se encuentra en San Sebastián el culto médico don Ceferino de Ganciarena y Macagui.

—Ha venido de Madrid el culto ingeniero don Pedro E. de Gordón.

DENTISTA :: MOLINS :: Plaza Guipúzcoa, 2, 4.

—También se halla en esta ciudad, procedente de la invicta villa vizcaína, el opulento industrial don Rafael Santos Sánchez.

—Luego de breve permanencia entre nosotros, continuaron su viaje con dirección á Bilbao el culto farmacéutico don Francisco Riaño, con su distinguido hermano don Luis.

—Igualmente ha venido de la capital de Vizcaya el conocido industrial don Ignacio Zubiri.

—Hoy 6 mañana saldrán con irección á Santander, luego de breve permanencia entre nosotros, nuestro querido amigo y compañero en la Prensa, el redactor de "La Región", de Santander, don José Gil Ferrant y su distinguida esposa, acompañados del rico propietario montañés y también amigo nuestro, don Alfonso Flores Estrada.

Mezclilla

Se pone en conocimiento de los socios del Círculo Francés y de la Amistad Hispano Francesa, que para ellos y sus familias se organiza un baile para hoy domingo, de seis á nueve de la tarde,

Bodas

Mañana lunes por la tarde tendrá lugar en el Santuario del Santo Cristo de Lezo, el matrimonial enlace de la bella señorita Rufina Pagoaga, con nuestro querido amigo el ingeniero de minas don Luis Pena y Ortiz.

Deseamos á los nuevos contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

—Anoche se despidió de la vida de soltero, obsequiando á sus amigos con un espléndido banquete, el conocido comerciante donatiaria don Juan Vilasaró, que en breve contraerá matrimonio con la encantadora señorita Paquita Maiza.

La cena, á la que asistieron numerosos amigos del futuro contrayente, se celebró en el Hotel Excelsior y fué una agradable fiesta de cordialidad y alegría.

Anticipamos á los novios nuestra efusiva y sincera enhorabuena.

Letras de luto

En la noche de ayer entregó su alma a Dios, a la avanzada edad de 85 años, la respetable señora doña Cristina Gorriñi Lopetegui (viuda de José Antonio Cortá), después de confortada con la recepción de los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

Esta tarde, a las cuatro, se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Polloe, y mañana, a las nueve, se celebrarán los funerales por su eterno descanso, en la parroquia de San Vicente.

Acompañamos en su dolor a los atribulados hijos y demás familia de la finada, particularmente a su hijo político, don Rafael Botaya, ilustrado regente de nuestro colegio "El Pueblo Vasco", y particular y estimado amigo nuestro.

TELEFONOS DE "LA VOZ"

Dirección y Redacción ... 3-89

Administración y Talleres ... 0-24

La pelota

EN EL MODERNO

Ante regular concurrencia, se celebraron ayer los acostumbrados partidos, conteniendo a primera hora Chiquito de Bilbao y Amorebieta, colorados, contra Badiola y Quintana III, azules.

El encuentro careció en absoluto de interés. ¡Cómo iba a ser de otra manera, señor, si fué de los peores que hemos visto durante la temporada!

De buenas a primeras la "catedra" ofreció dinero por los colorados, siendo los azules los que salieron por delante. Hubo dos igualadas, a 9 y 10, y salieron por delante Chiquito y Amorebieta, que ganaron "de calle" el partido.

Badiola y Quintana quedaron en 123 tantos para los 50.

En segundo término, Gorrochátegui y Zornoza, colorados, jugaron contra Elxecondo y Campos, azules.

En su transcurso hubo varios empates y algunas cosas—muy pocas—buenas, pues los pelotaris jugaron a la pelota regularmente.

Elxecondo y Campos, que eran los favoritos, ganaron el partido por siete tantos.

EN JAI-ALAI

En Jai-Alai.—Jugaron ayer tarde á primera hora, Lasa y Tacolo, colorados, contra Juricó y Arámburu, azules.

El encuentro careció en absoluto de interés, ganando fácilmente los azules.

Teatro Victoria Eugenia

El gran éxito de "Los Granujas"

Hoy, por última vez, se proyectará en nuestro primer coliseo la excellentísima producción cinematográfica española que lleva por título "Los granujas", según el sainete de Arniches y Jackson Veyan.

Sin exageración alguna, puede afirmarse que la adaptación fotoescénica del madrileño sainete es un verdadero acierto.

Se hace en "Los granujas" la presentación de un artista tan extraordinario como precoz, de Pitusín, ya llamado por la gente aficionada al cine el "Chiquillín" español. Y en verdad, no sabemos que Jackie Coogan pueda apuntarse en su favor méritos que no tenga nuestro simpático e inquieto Pitusín.

Seguramente que el papel de "Cafiamón" no podrá tener una más acertada encarnación. El golillo que tiene el arroyo por domicilio y el hambre por escuela, bajo los harapos de cuyo vestido destrozado se oculta un corazón capaz de sentir los más tiernos afectos, este personaje tan magistralmente pintado por los ilustres saineteros españoles, ha encantado de modo admirable en Pitusín. Y con los méritos de este pequeño y extraordinario actor, revelación de la temporada cinematográfica, corren parejas los demás intérpretes. Irene Alba, que encarna el de la madre; Elisa R. Romerito, la bellísima protagonista de "Careleras"; "Pitouto", que logró llevar a nuestro ánimo, en "La Casa de la Troya", el más completo regocijo, y todos los demás, intervienen acertadísimamente en "Los granujas".

Los tres días que se ha proyectado y los comentarios del público que la vió, patentizan mejor que nuestros elogios la valía de esta nueva película española. Y una vez más, también, queda demostrado de modo rotundo que las películas españolas pueden sostener ventosamente el parangón con las más notables del extranjero.

Por último día, ya que hoy acaba la temporada cinematográfica del Victoria Eugenia, se proyecta en nuestro primer coliseo "Los granujas", y como último día el público acudirá en masa al hermoso teatro del paseo de Salamanca, para presenciar la labor extraordinaria del "Chiquillín" español, la graciosa comedia de Pitouto, el arte sereno y reposado de Irene Alba y el arte y la belleza española de la Romerito, "star" española que puede resistir la comparación con las más lucientes estrellas del firmamento cinematográfico.

Sempronio,

LA TEMPORADA DE VARIETES

Hoy, domingo, termina en el Victoria Eugenia la temporada de "cine". Mañana, lunes y el martes, no hay función, y el miércoles comenzará la temporada de variétés, que ha de ser más larga que la anterior.

El empresario de nuestro primer coliseo se propone traer las mejores atracciones de variétés, siempre consecuente con sus propósitos de que por el escenario del Victoria Eugenia pasen las cosas más salientes de cada temporada.



VINO ONA
DEL DR. ARISTEGUI